



Interaktiver

Barfußpfad

Träger JSA innovative

Sozialarbeit Bamberg e.V.

Einrichtung JSA:

Jugendarbeit

Memmelsdorf



Einrichtung Austausch 2022
JSA – mit BNE in die Zukunft



JSA mit BNE
in die Zukunft

INTERAKTIVER BARFUSSPFAD



Der Wunsch der Jugendlichen:
„Wir wollen die Fläche am Spielplatz neu gestalten
und uns in der Gemeinde einen Ort der
Begegnung schaffen.“

INTERAKTIVER BARFUSSPFAD



Die Idee:

- Gemeinschaftsprojekt von Jugendlichen der 7. und 8. Klasse der Mittelschule Memmelsdorf
- (Umwelt-)Bildung funktioniert am wahrscheinlichsten, wenn sie an konkreten Interessen- und Bedarfslagen der Zielgruppe ansetzt
- Der Barfußpfad soll sinnliche Wahrnehmung mit interaktiven Elementen verbinden
- Er bietet die große Chance, mit erhöhter Aufmerksamkeit über die Gefährdung des Bodens, den dort wohnhaften Lebewesen und vor allem über seinen notwendigen Schutz zu sprechen

INTERAKTIVER BARFUSSPFAD



1. Projektwoche:
 - **Gemeinsame Planung** des Barfußpfades mit der 7. und 8. Klasse
 - Zusammen mit einer Landschaftsarchitektin, dem örtlichen Bauhof und Bauamt
 - Partizipation schafft zusätzliche Bindung an das Projekt

INTERAKTIVER BARFUSSPFAD



2. Projektwoche:

- **Bau des Barfußpfades** Ende Oktober zusammen mit den Schüler:innen der 7. und 8. Klasse
- Schleifen, Bohren, Hämmern - die Jugendlichen konnten sich in verschiedenen handwerklichen Tätigkeiten ausprobieren
- Sinnliches Erleben schafft Bindung an die zu vermittelnden Inhalte

INTERAKTIVER BARFUSSPFAD



Klassenleiterin Katharina Stubenrauch: „Wegen mir bräuchte es keine Klassenzimmer. Wir könnten immer Projekte wie dieses draußen im Leben durchführen!“

INTERAKTIVER BARFUSSPFAD



Joshua: „Das Projekt ist viel besser als Unterricht und macht auch noch unglaublich viel Spaß!“

INTERAKTIVER BARFUSSPFAD



3. Projektwoche:

- **Bildungseinheiten** in Kooperation mit der Umweltbildungsstätte „Fuchsenwiese“ Anfang November
- Die Schüler:innen lernten an mehreren Tagen den Wald mit seinen Schätzen und Besonderheiten kennen
- Gleichzeitig konnten Anregungen für die Ausgestaltung der Sinneserlebnisfelder des Barfußpfades gesammelt werden

INTERAKTIVER BARFUSSPFAD



3. Projektwoche:

- Mit verschiedenen Methoden haben sich die Jugendlichen dem Wald und seinen Geheimnissen ein wenig angenähert
- Das Konzept geht auf – Jugendliche diskutieren über relevante Aspekte von Natur und Ökologie

INTERAKTIVER BARFUSSPFAD



4. Projektwoche:

- **Erstellung des interaktiven Audioguides**
- QR-Codes ermöglichen allen Besucher:innen des Barfußpfades, den Audioguide auf dem eigenen Smartphone abzuspielen
- Der Audioguide, soll durch den Barfußpfad lotsen und Besucher:innen auf eine Reise durch die Welt der Sinne begleiten
- Die Jugendlichen werden zu Multiplikator:innen in ihrer Peergroup

Die Eröffnung des Barfußpfades fand am 02.12.2022 statt.



Isabel und Ernest ziehen ein Fazit:
„Es war anstrengend und hart, aber am Ende hat es sich mehr als gelohnt!“



INTERAKTIVER BARFUSSPFAD



Eröffnungsfeier:

<https://www.youtube.com/watch?v=QTRc5gMEcmE>

Audioguide:

<https://soundcloud.com/mediall-304963633/begrusung>